



Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 20 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la aviación.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, alcanzando los muelles y provocando explosiones e incendios.

Salamanca 20 de octubre de 1938.—Dé orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

BELIGERANCIA

Constituye un caso único en la Historia el regatear este derecho al Gobierno español

Es necesario repetir un día y otro este grito, que alcorazón dolorido de nuestro invicto Caudillo, el Generalísimo Franco, arrancó la suprema injusticia que con la España Nacional se comete, cuando en la entrevista concedida al enviado especial de la Agencia Reuter, dijo solemnemente lo que consignado queda: que constituye un caso único en la historia que se regatee el derecho de beligerancia a un Gobierno, que como el representado por él, ha sido reconocido «de jure» por once naciones, (de las cuales dos constituyen el eje alrededor del cual gira la política mundial, como se ha visto en la paz de Munich) y de «facto» por otras diez, más el mantenimiento de relaciones oficiosas con otros catorce países diferentes, y típicamente con el Manchukuo, que no es despreciable.

¿Porque se da la coincidencia de que precisamente de esas potencias se levantan escritores, que se atrevieron a poner su inmundada baba sobre la figura excelsa de nuestra Santa Teresa de Jesús, y pretendieron (y desgraciadamente la consiguieron en parte) desfigurar la gloriosa historia de nuestra edad de oro y desvirtuar el descubrimiento y colonización del nuevo mundo, realizado por el genio portentoso de nuestros Reyes Católicos.

Si para nuestra basta un botón y por el hilo se puede sacar el ovillo, ya cabe presumir y atisbar qué razones puede haber para que esas potencias se muestren tan reacias a reconocer el derecho de beligerancia. Pero la filosofía de la historia nos enseña que la grandes injusticias se pagan y son sancionadas también en esta vida, y lo sucedido ahora a Checoslovaquia nos lleva a recordar lo que está al frente de la Sociedad de Naciones hizo con Italia cuando la guerra con Etiopía. Intelligenti pauci.

PEDRO RUIZ MONJE.

La fiesta del árbol costaba al Gobierno anualmente cinco millones.

Nuestra política forestal hará primero los millones; y después las fiestas.

Interesantes declaraciones de Eca de Queiroz

Zaragoza.—El ilustre sub-jefe de Prensa de Portugal, Eca de Queiroz, ha hecho al periodista zaragozano Marín Abizanda, las siguientes interesantes manifestaciones:

«Conocía España anteriormente. Sus ciudades, Madrid, que para mí era una de las que más me gustan de Europa. Antes de la guerra Portugal, como todos, estaba intranquilo por la situación española. Personalmente, nunca había desconfiado de lo que iba a suceder en España. Decíase: La España del Cid ha muerto. Y yo no compartía eso, porque no tenía sino mirar a la historia.

«Ya en guerra, entré nuevamente en España, el día de la conquista de Tolosa. Fui a Salamanca, y a Burgos y me di cuenta de la realidad. Aquí no había combates y apenas había soldados. Las ciudades estaban custodiadas por gente del pueblo. Se ha dicho en la prensa extranjera que la guerra española había sido provocada por los «señoritos», generales e individuos que querían conservar prerrogativas. Yo ya he escrito todo lo contrario. Los señoritos están en el frente y los generales también. Ni unos ni otros podrían hacer nada ni a su espalda tuvieron una retaguardia hostil. Pero el pueblo trabajador se hallaba entregado por completo, a la causa de Franco.»

«¿Cómo ha encontrado a España? —Magníficamente. Su Revolución es una revolución de carácter popular, pero no por popular bolchevique. Está hecha por los generales y el Ejército secundados por el pueblo. He vuelto a España a los dos años, cuando era naturalísimo encontrar alguna desorganización. Y en cuanto a comodidades, he hallado una abundancia no preparada para mí, sino real. Basta ver los escaparates de las tiendas. No hay dificultades y sí una absoluta disciplina y una admirable serenidad. Alegría absoluta, como si no hubiera guerra en las poblaciones sin aspecto alguna de flaqueza, teniendo cerca el frente. Yo digo que casi no vale la pena de ir a los frentes para ver que la guerra está ganada. La Causa es buena y salvadora. Sin hacer filosofía, puede decirse que el enemigo a quien se está combatiendo, tuvo ocasión de hacer algo en España. Y bien poco hizo. En la guerra se dedicó a fusilamientos, saqueos, incendios, etc., como prueba de que eran incapaces de imponer una disciplina. Por ello no puede ser buena su causa.

«¿Qué impresión le han causado los frentes? —He tenido el placer de ser invitado a visitar los frentes, y esto me ha servido para convencerme de que la victoria es inevitable. He estado con los generales Aranda, Varela, Rada y Solchaga. Con el general Aranda he convivido cuarenta y ocho horas y me he dado cuenta de la buena organización de sus tropas. Me interesa que se sepa mi admiración por todos los jefes con quienes he tratado. Hombres de cultura, serenos y aables. A los dos años de guerra el soldado nacional tiene empeño en cumplir con su deber y denota el afecto que guarda hacia sus superiores en todas sus manifestaciones.

Insisto en la cuestión de la abundancia. Y en otra más importante: la salud de la tropa. En Artana y en Escliga me enseñaron el rancho del soldado, que comí con fruición. Yo dije: Mi general, no es necesario enseñarme el rancho. Me basta con ver a los muchachos.

«¿Ha observado el trato que se da a los prisioneros? —Precisamente he visto de cerca caravanas de prisioneros rojos. Y tienen una apariencia fuerte. Muy tranquilamente los guardaba un soldado. El trabajo a que se hallaban dedicados no parecía ser muy fuerte. Y se los da de comer muy bien, que para un prisionero es lo más importante.

«¿Le ha llamado la atención algún detalle especial de la organización española en frentes y ciudades? —Hay algo que quiero hacer constar. Por supuesto, los generales me dieron todos una magnífica impresión de ser hombres con capacidad y con espíritu de organización formidables. Cerca del frente es interesantísimo ver cómo se cultiva la naranja, de la que la España nacional tendrá una espléndida cosecha.

«¿Cómo cree usted dispuestos al pueblo y a los soldados españoles con respecto a la mediación? —He registrado un sentimiento unánime. Sin una excepción, he visto la mayor indiferencia y desprecio hacia esa palabra. Es tal la imposibilidad de ello, que no se me ocurrió ni por un momento que lo admita España. No ya los periódicos la rechazan unánimemente, sino todos aquellos con quienes he conversado. La historia de cada español es una historia trágica y al final asoma a los rostros la imposibilidad de una mediación. No hablo de mi opinión personal porque soy extranjero, pero después de haber pasado quince días en España sería demostrar ignorancia política el pensar otra cosa, porque es seguro que los españoles nunca la aceptarían.

Sobre la organización de la retaguardia he de insistir en algo que me ha llamado la atención y es la actitud de la mujer española. Hay una obra a la que se halla dedicada, «Auxilio Social», y que constituye un exponente magnífico. Me hicieron sentir emoción, dan ejemplo a las mujeres del mundo. Se dedican a esa obra con inteligencia y buena voluntad.

«¿Ha comprobado la compensación de España con el Caudillo Franco? —Absolutamente. Hay admiración y devoción por el Caudillo en grandes y chicos. Compenetración completa. Cuando se habla de Franco, los soldados instintivamente se ponen firmes. Es lo que nos pasa en Portugal con Salazar y en Italia con Mussolini. Es el hombre que está sobre todo. El HOMBRE, con letras mayúsculas.

Para terminar, querido amigo, quiero hacer constar que he sido recibido de una manera inolvidable como demostración de la amplitud de la amistad hispano-portuguesa. De esta guerra saldrá un entendimiento y una relación de hombre a hombre y de pueblo. Me quisieron probar esa actitud de amistad franca y no hay duda de que lo consiguieron.

Cuestiones internacionales

Es grave la situación de Palestina. Lo prueban determinados hechos, entre los cuales anotamos los siete mil francotiradores nacionalistas árabes, ayudados por multitud de gentes que simpatizan con el movimiento insurreccional. La importancia de esta rebeldía lo demuestra la movilización de fuerzas realizada por Inglaterra: de 10.000 a 18.000 soldados y cerca de seis mil de policía. Estos son judíos, árabes y sobre todo ingleses.

La medios durísimos de represión, son no todo lo eficaces que Inglaterra desea. Son interesantes los datos siguientes de que nos informa Aspa.

El Congreso panislámico, reunido en El Cairo, acaba de formular sus conclusiones sintetizadas en ocho puntos. Los más importantes son los tres primeros, que contienen los siguientes acuerdos:

1.º La inmediata repulsa de la declaración de Balfour (el 2 de noviembre de 1917 prometió el Gobierno británico al pueblo judío —en la llamada declaración de Balfour— habilitarle en Palestina un territorio nacional).

2.º Debe ponerse un término definitivo a la inmigración judía en Palestina, como consecuencia de la conclusión anterior.

3.º Declarar inadmisibles la división de Palestina. Palestina debe ser para los árabes y solo para ellos.

A propósito de estas declaraciones y antes de que el Gobierno inglés haya adoptado ningún acuerdo, la Prensa del Reino Unido insiste en el hecho de que el Imperio británico abarca una población de 100 millones de musulmanos. Se aduce, al mismo tiempo, que en el Congreso de El Cairo no han estado representadas Turquía, Persia, Afghanistan ni la Arabia peninsular (la Arabia de Ibn Saud). En vista de lo cual, parece que el Gobierno no se desentenderá completamente de las conclusiones del Congreso, pero tampoco ha de sobreestimarlas.

Entre tanto, sigue el estado de agitación en Palestina, mientras se espera que la Comisión Woodhead elabore su informe. El «Times» asegura que los acontecimientos más recientes favorecen el plan inglés de partición de Palestina. Ahora bien; cada vez se hace más patente en aquel país la hostilidad de los árabes contra una política de contemporizaciones, que no está a la altura de los tiempos. Desde el «divido et impera» de la declaración de Balfour, hasta los proyectos de división de Palestina, en tres partes, Inglaterra se ha colocado en una situación delicada frente a la población árabe, por el hecho mismo de su mandato.

La verdad es que ningún inglés se siente hoy a sus anchas, ante los sacrificios diarios que exige el fatal destino de la escisión interna entre árabes y judíos. ¿Cómo puede ponerse un fin a la agitación revolucionaria que anima al pueblo islámico? Y no han faltado voces proféticas, desde que el capitán Lawrence tuvo que resignarse a abandonar su empresa convencido de que la amistad con el pueblo árabe, cuando se pierde, se pierde irremediablemente.

Día Universal de Misiones

Florilegio emocional

Por José Artero

Un párrafo nos escribe: «Mándeme pronto la propaganda para el Día Misionero. Es la predicción que con más gusto hago en todo el año y la que con más gusto y contento reciben los niños. Son cosas tan católicas, tan educativas, tan emocionantes...»

Y lo son! Y además pintorescas. Ved de todo un poco.

EN FILA INDIA
Propaganda para el Día Misionero en Tricomale (Ceylan). Los alumnos del Colegio de los Misioneros recorren casa por casa en busca de cuanto les quebran dar para hacer una tómbola. La víspera de negro, pieles rojas, chinos, de todo menos de «indios», claro está, y desfilan al son de sus más ruidosos instrumentos y repartiendo los programas de la fiesta. La colecta sobre el paso en varios centenares de rupias al día del 1936.

CARTA DE UN CATEQUISTA NEGRO
«Gracias al Santo Padre por la carta que ha enviado por el señor Cardenal a nuestro Monseñor. Hemos el Día Misionero, como nos lo decía. Nosotros hemos tenido mucha alegría el día de ayer. He aquí lo que ha habido en mi pueblo 165 hombres, 287 mujeres, 40 niños en las espaldas de sus madres, 103 platos de harina, 7 pots de cerveza, 4 gallinas, 7 platos de carne, 8 cestos de patatas, 4 cestos de maíz, un cesto de plátanos; y todo esto junto hace 646. Todo para el Santo Padre, que tiene más hijos que no tienen aún su blanco que les enseñe y les cure.»

MUERTA DE FATIGAI
Una joven cristiana, que se llamó María Kukumbale. Estaba enferma y veía llegar el Día Misionero sin que pudiera llegarse desde su aldea a la Iglesia y dejar su cuota para el Día Misionero. Mejoró un poco y emprendió su caminata de dos días para llevar al Misionero su limosna. Murió de fatiga a la vista de la Iglesia.

FRENTE Y HOSPITALES
En España el año pasado hubo una floración exuberante de maravillosos ejemplos en los frentes y hospitales. ¿Cómo no recordar la colecta de 1.000 pesetas entre los del Tercio en la Ciudad Universitaria? y como esto mil.

Aquel soldadito navarro que está de permiso y entrega quince pesetas al párroco para bautizar a un niño. «Así dice, cuando yo muera por Dios y por España en el frente habrá quien se llame como yo y ruegue a Dios por mí». Era un Oranzal.

En el Hospital «Alfonso Carlos», de Pamplona se celebró el Día Misionero y enfermos se inscribieron en la Propaganda de la Fé; hicieron una colecta y el Tercio de Abarzuza en el Alto del León, entre otras y maravillas celebra el Día Misionero.

EXCELSIOR
Así fué el año pasado. Lo será más y mejor este año. Su Santidad al saber este ejemplo de España nos decía hace meses: «Nihil actum si quid agendum». Mucho se hizo pero mucho queda por hacer. ¡Siempre más y siempre mejor!

«Podrá haber aún este año quien no se aliste a esta Cruzada Misionera, que ha de evocar las gestas de la España Misionera, que se desangró y empujó por llevar la Cruz a un Nuevo Mundo?»

Nuestros árboles no los plantaron novajes de comedia con levita y chistera.

Es faena para vigor en los brazos, sudor en la frente y juventud en los pechos. Fruto, flor y oro

Comisión Provincial de Provisión de Escuelas de Burgos

A los efectos prevenidos en el párrafo final del artículo 57 de la Orden Ministerial de 20 de agosto de 1938, se hace público que doña Anasias Blanco Sastre, número 303 y doña Juana Andrés Rapado, número 349, de la lista de interinas de Bilbao, son baja definitiva en aquella provincia y alta en la lista de ésta, colocándolas al final de las que ya figuran en esta provincia.

Burgos 21 de octubre de 1938.—III Año Triunfal.—El presidente, Julio Saldaña Alonso.

Gobierno Civil

VISITAS
El señor Gobernador ha recibido las siguientes:

Sres. Presidente, Secretario, y Agente de enlace de la Comisión Provincial de Muñidos de Guerra. Sr. Salgado Biempica. Don Vicente Montal. Teniente coronel señor Pastrana.

Consejo de ministros bajo la presidencia del Jefe de Estado

Se aprueba el Reglamento de la Ley del Subsidio Familiar.—Se va a concertar con la Banca privada un crédito para conceder préstamos a los agricultores.

Ayer tarde, a las seis, se reunió bajo la presidencia del Caudillo, el Consejo de ministros.

En la residencia de S. E. el Jefe del Estado se encontraba desde primeras horas de la tarde el ministro del Interior señor Serrano Suñer.

A las cinco y media de la tarde, comenzaron a llegar los demás miembros del Gobierno, haciéndolo en primer lugar los ministros de Hacienda y Organización Sindical, que acudieron juntos a la hora mencionada.

Con cortos intervalos llegaron después los señores Fernández Cuesta, Martínez Anido, Suances, Jordana, Peña, Dávila, Sainz Rodríguez y Rodero, quedando reunido el Consejo a las seis en punto de la tarde.

Terminó la reunión a las diez y media de la noche.

Después el ministro del Interior, señor Serrano Suñer, recibió a los informadores, facilitándoles la siguiente referencia de lo tratado:

El Consejo de ministros ha examinado con amplitud y detenimiento el problema de los hidrocarburos nacionales, aprobando en su consecuencia un decreto en el que se crea a este efecto una comisión de estudios.

Ha sido aprobado también el Reglamento de la Ley del Subsidio Familiar, y asimismo se han aprobado decretos ampliando la competencia de las Juntas de detasas, en las reclamaciones formuladas que se deriven del contrato de transporte por carretera.

También se ha aprobado un decreto creando el Consejo de Coordinación de Industrias afectas a Defensa Nacional.

Otro, creando las Juntas Agrícolas para intensificación de los cultivos en el campo, y, finalmente, se ha autorizado a los ministros de Hacienda y Agricultura para concertar con la Banca privada un crédito para conceder préstamos a los agricultores.

Se recuerda a la vez que los precios de tasa vigentes hasta el 30 de noviembre próximo, son como sigue: Patatas destinadas a consumo, blancas, 0,25 pesetas, amarillas 0,30, ídem del almacenista al detallista, comprados portes, 0,30 y 0,35; precio del detallista al público, 0,35 y 0,40.

En el caso que las patatas sean compradas por los almacenistas, no en origen, sino puestas en sus establecimientos, abonarán los precios siguientes por kilo:

En las blancas, 0,27 1/2; ídem a amarillas, 0,32 1/2.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento, advirtiendo que quienes compren o vendan patatas destinadas a distintos precios de los señalados o las hagan circular sin la correspondiente guía, serán severamente sancionados por mi Autoridad.

Burgos 20 de octubre de 1938.—III Año Triunfal.—El gobernador civil, presidente, Antonio Almagro.

Junta Provincial de Abastos

CIRCULAR

Guías de patatas para la provincia

Como ampliación a mi Circular publicada en el B. O. de la provincia el 24 de septiembre último, se hace saber a los alcaldes e interesados que toda partida de patatas romesada de un pueblo a otro «dentro de la provincia», necesita ir acompañada de la correspondiente Guía de circulación expedida por la Alcaldía de origen y en la que constarán, además de su peso aproximado o exacto, el nombre del remitente, el del consignatario y sus residencias respectivas, de cuyos datos llevará registro la Alcaldía expedidora. Estas guías serán gratuitas

» Bayer «
un centro mundial de investigación de medicamentos modernos

Numerosos Institutos de investigación científica, provistos de los elementos técnicos más modernos y dirigidos por eminencias científicas, solamente persiguen un único fin: lograr el alivio y la curación de la humanidad doliente!

ASPIRINA
EL PRODUCTO DE FAMA MUNDIAL

Romance de Margarita

A la memoria de mi querida prima Margarita Casca Gilbert.

Margarita, Margarita que al fin el cuerpo y el alma deshojaste en Primavera...

En la cárcel te insultaron su envidia, las milicianas; te negaron como harías de infierno...

Margarita, la de sueños de madriñeta y gitana, con dedos de chispera...

Margarita, siempre noble, de nobleza pura y franca, que el adversario miraste...

Margarita ¿qué lucero has elegido en la guardia de eternidades? ¿Qué estrella daré al ausente a la brava Margarita...

Y habrá un romance a sus hechos... dirá un romance meñana, que Margarita, la chica tan valiente como guapa...

Y después, mirando en torno, pidió resuelta las armas. ¡Esa eres tu, Primorosa del dos de mayo...

...Hoy tiene luces de cirios el romance que te canta y frente al pobre poeta que va llenando tu caja de flores...

¡Tiemblan sollozos de padres y el corazón de tu hermana que para echarle diamantes llena las flores de lágrimas con un adios de rodillas...

...Pálido sol, cielo terso... ¡ya va encendiéndose el alba; los ángeles dejan besos en el marfil de tu cara!

...Un clarín suena lejano con claros toques de diana; desde tu balcón, se miran cañones en la montaña.

Hay a tu lado un poeta que se bañó por su patria y al no tener ya mas flores, con su canción te amortalja...

FEDERICO DE MENDIZABAL Maestro y Académico.

AGUARON Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 18 Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

La Misión del Manchukuo ofreció anoche una fiesta al Gobierno

Anoche, en el Hotel Condestable se celebró una brillante fiesta de gala, como despedida de la Misión del Manchukuo...

El acto consistió en una comida, a la que asistieron las más destacadas personalidades del Estado...

Presidió la fiesta el embajador extraordinario del Manchukuo, Yung-Chieh, junto al cual tomaron asiento el representante diplomático del japonés...

Los subsecretarios de Asuntos Exteriores, Vicepresidencia, Educación Nacional, Justicia, Ejército, Aire, Marina, Orden Público y generales Martín Moreno, Camón, Gallego, López Pinto y García Pallarás...

La comida transcurrió en un cordialísimo ambiente por parte de las autoridades españolas y de los representantes diplomáticos del Manchukuo y Japón.

Al desearse el champagne el embajador exPaordinario manchú, Yung-Chieh, pronunció un breve discurso de despedida...

Pidió, como final, que España, cuando la guerra termine, merced al heroico esfuerzo de sus hijos, dirigidos por el Caudillo...

Finalmente el señor Amagazu, miembro de la misión manchú, dedicó unas emocionadas frases al japonés, unido en la gesta de aniquilar al comunismo...

La fiesta concluyó poco después tras levantarse las copas en homenaje al Manchukuo, al Japonés, a España, a los Emperadores manchú y japonés y al Caudillo.

EL CASTELLANO

Comisión Gestora

Sesión del día 19

Preside el señor Díaz Oyuelos y asiste los señores J. Bravo, de la Fuent, Rodríguez y Gil de la Piedra...

Reconocer al capitán de la Beneficencia don Mariano Herrero el tiempo que estuvo excedente durante los años 1932 a 1936...

Que por intervención se instruya el oportuno expediente, en reclamación de las cantidades que correspondan percibir a la Diputación por alquiler de habitaciones que ocupó el Gobierno civil en el Palacio provincial.

Hacer entrega a Lucía Domingo Balbás, de San Martín de Rubiales, de su hija Juliana Martínez Domingo, acogida en la Casa de Caridad.

Conceder autorización a la Confederación Hidrográfica del Duero, para cruzar con las obras del canal de Aranda la carretera de esta villa a Torresandino.

Conceder autorización a la Confederación Hidrográfica del Duero, para cruzar con las obras del canal de Aranda la carretera de esta villa a Torresandino.

Conceder cédula personal de 16.ª clase como padre de numerosa familia a don Primitivo Santa María Alonso, de Fresno de la Sierra...

Que se una a su expediente una carta de don Leopoldo López, relaciónada con el homenaje proyectado a los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza...

Abonar al Patronato de Formación profesional el importe de la subvención correspondiente al 2.º y 3.º trimestre del corriente año.

A propuesta del señor presidente se nombra auxiliar recaudador del impuesto de cédulas personales a don Agustín Rodríguez Rillova.

Regimiento España 5.º de Caballería

Se venden en pública subasta el viernes día 28 del mes actual, en el Cuartel del Regimiento España 5.º de Caballería, dos caballos, un asno y un mulo.

Dicha subasta tendrá lugar a las 11 horas de la mañana, El importe de este anuncio será por cuenta de los compradores a prorrato.

Burgos 20 de Octubre de 1938.—El Teniente encargado, Virgilio Seco.

En la S. I. Catedral

Por el triunfo definitivo de nuestro Glorioso Ejército se celebrará el sábado 22 de octubre un solemne Rosario, a las siete de la tarde.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de hoy, viernes, contiene, entre otras, las siguientes: JEFATURA DEL ESTADO. Ley sobre restauración provisional de contabilidades bancarias.

MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES. Decreto nombrando agregados comerciales de segunda clase con carácter transitorio y provisional a los funcionarios que se mencionan en aquel.

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS. Decreto sobre concesión de pases para viajar por ferrocarril, por el que se dispone entre otros particulares que la Compañías de ferrocarriles no podrán conceder billetes gratuitos para viajar por las líneas férreas ni expedirlos con rebaja de precios que no figuren en las respectivas tarifas...

MINISTERIO DE HACIENDA. Orden señalando que el recargo que debe cobrarse por Aduanas e n las liquidaciones de los derechos de Arancel durante la tercera decena del mes de octubre será de 188 enteros con 43 céntimos por ciento.

MINISTERIO DE JUSTICIA. Orden sobre constitución del Tribunal de Apelación de los Tribunales de Tutelares de menores. Otro sobre separación del servicio de funcionarios de Prisiones.

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL. Orden creando plazas gratuitas de estudiantes auxiliares de Archivos, Bibliotecas y Museos.

Se vende camion

Diamond-T, cinco toneladas de carga en muy buen uso y precio. Dirigirse a Publicidad Avance; Plaza Mayor, 18, Burgos.

Notas de la Alcaldía

Se ruega a los mozos clasificados excluidos totalmente, y servicios auxiliares no incorporados, comprendidos dentro de los reemplazos de 1929 a 1940 inclusive, que no hayan pasado por la Sección de Quintas de la Secretaría Municipal (2.º piso del Casino) deberán pasarse por la misma a la mayor brevedad sin excusa ni pretexto alguno.

Se arrienda

la casa-taberna del pueblo de San Medel y se necesita un pastor para guardar ganado mayor. Para tratar, con el alcalde.

La Misión del Manchukuo ha salido para Alemania

Esta mañana a las seis ha salido con dirección a Salamanca la Misión Extraordinaria del Manchukuo, acompañada por el Introdutor de Embajadores barón de las Torres.

De Salamanca ha marchado la Misión por vía aérea a las diez de la mañana, con rumbo a Berlín. El Embajador y su séquito van acompañados de las atenciones y deferencias de que han sido objeto durante su estancia en España.

¿Pinares para los tuberculosos? No. Encinas, robles, hayas, castaños, abedules: que son carne y abundancia, higiene y comodidad. Y nos sobrarán pinares. Y no habrá tuberculosos

Tribunales

SENTENCIAS.

En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Aranda de Duero, sobre allanamiento de morada, que se ha seguido contra Eustaquio Andrés del Cura, se ha dictado sentencia condenándole a la pena de cinco meses de arresto mayor, multa de 300 pesetas y al pago de las costas.

En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Aranda de Duero, sobre lesiones y tenencia de armas, seguida contra Basilio Alonso Molero, se ha dictado sentencia condenándole por un delito de lesiones a la pena de un año y seis meses de prisión menor, y por el otro de tenencia a la de tres años de igual prisión a las accesorias y costas, así como a que indemnice al perjudicado la suma de mil pesetas.

Ayuntamiento de Burgos

Incorporación a filas

Los mozos pertenecientes al reemplazo para el Ejército correspondientes al año de 1941 (tercer trimestre), se presentarán mañana sábado en la Sección de Quintas de la Secretaría Municipal (2.º piso del Casino) a las nueve horas de la mañana, para acudir en unión del Comisionado a la Caja de Recluta de esta ciudad al acto de concentración e incorporación a filas, dispuesto por Orden Circular de 22 de septiembre último B. O número 85.

Asimismo se hace saber a los mozos pertenecientes a los reemplazos de 1929 al 1940 inclusive, declarados inútiles totales, y servicios auxiliares no incorporados, la obligación de presentarse en referidas Oficinas a la mencionada hora provistos del certificado de libertad de quintas o situación militar y cartilla militar, para sufrir la revisión ordenada en el «Boletín Oficial de la provincia de fecha 10 del actual.

ESTACION DE BURGOS. Vagones que han de ser puestos al descargo a las ocho horas del día 22 de octubre. Serje y número del vagón I 4279, expedición 2086, procedencia B. Amésola, mercancía sal, consignatario D. Martínez.

H 4087, 5231, Cortes, alfalfa, R. Gallinas. R 2401, 2158, Gallur, idem, L. de la Viuda. H 1099, 6706, Torre, carbón, El Votán.

X 13470, 3739, Dionisio, idem B. Gómez. Y 3339, 2242, Mieres, idem Gas. H 2847, 2255, idem idem. Burgos 21 de octubre de 1938. Tercer año triunfal.—El jefe de estación, V. Hernández.

Teatro Avenida

«Julia Corona», comedía en tres actos, original de A. Torrado y L. Navarro.

«Es nueva esta comedia de los señores Torrado y Navarro? ¿Pasan en ella cosas distintas a las que ya hemos visto en sus producciones anteriores en términos diferentes y los rodos en mundos nuevos vacuo y artificial? Entremos un poco en su argumento. Prosiguiendo en el posible de circunstancias y datos no esenciales, digamos lisa y llanamente, en dos palabras, lo principal de cuanto en él ocurre. Un hogar a la deriva, tan cerca del desastre económico como de la ruina moral. La esposa, asediada por el consabido galanteador rico y sin escrúpulos, va a caer a lo que parece, en sus garras. Los hijos—dos niñas y un pollito más tontos que modernos—gastando sin tasa y muy a gusto con la situación. El padre—el pobre hombre de costumbre—en un estado de inocencia inefablemente conmovedor. Y como figuras complementarias, si quiera una juegue allí papel importantísimo, un secretario joven, elegante y simpático y una suegra acusada en los viejos moldes del más rancio juguete cómico. Pero en el momento crítico—es decir, en el más oportuno para que el conflicto se resolviera—viene a la casa, llamada por el padre, a sustituir al secretario, una hija que aquí tuvo de un primer matrimonio y que andaba perdida por el mundo. Llega, por lo visto, enterada de muchas cosas, y prontamente se entera de las restantes, bien escuchando detrás de las puertas—¡oh, el eterno, socorrido y genial recurso del teatro!—bien deduciendo de otras observaciones que sagazmente realiza. Alida, al fin, con el secretario—que ha descubierta el misterio de su vida, escuchando también detrás de la puerta y viendo el contenido de su bolso de mano—esta hija, que es la Julia Corona, de vida aventurera, enriquecida en el juego, más con un corazón y una fama imaculados, se las compone de modo maravilloso para salvar la honra y la fortuna familiares. Dejando creer que una carta del seductor hallada en su cuarto es para ella, impide que el padre sospeche de la verdadera destinataria, consiguiendo, de paso, que ésta se arrepienta y retroceda en el camino fatal. Solo que el padre, a lo último, se entera—gracias al discreto secretario—y todo se resuelve con un perdón magnánimo y una esperanza de futura y múltiple felicidad.

Es cierto que en toda obra dramática hay algo más que asunto. Hay diálogo, hay caracteres, hay sentimientos, hay pasiones, hay ideas. ¿Cómo anda de tales cosas esta «Julia Corona» de los señores Torrado y Navarro? Sin gran esfuerzo podría inducirse del anterior resumen, que por sí solo nos da la medida de las posibilidades lógicas en que se basa el pensamiento generador de la comedia. La resolución técnica de este pensamiento primario tenía que adolecer forzosamente de las mismas condiciones de endeblez y arbitrariedad. Y en cuanto a los medios expresivos que, junto a la fuerza de las acciones, da prestigio y realidad de seres humanos a los muñecos de la farsa, no podía exigirse mucho, dados sus antecedentes, a los autores de «Julia Corona». El tono melodramático y vulgar que ya adjudicamos a las hermanas mayores de esta última invención vuelve a ejercer ahora su deleznable oficio. Y, así, salvo un momento de indudable calor vital—aquél en que la protagonista, besada por sorpresa, desafia al enamorado a repetir su hazaña—y alguna que otra incidencia cómica de cierto rango, nada hay en la obra que deje de sonar lamentablemente a hueco.

¿A qué se debe, pues, el caluroso éxito obtenido por «Julia Corona»? Este es otro cantar cuya explicación nos llevaría muy lejos. Para no referirnos sino a la más halagüeña de las razones que justifican el éxito, anotemos la parte fundamental que en él corresponde a la interpretación. Fué ésta digna, por todos conceptos, del magnífico conjunto que en torno a la juvenil pareja Tina Gasco-Fernando Granada se ha agrupado y en el que brillan muchas individualidades de primer orden, como merecidamente hace constar la cabecera del cartel. Excepto una, todas participaron en el reparto de «Julia Corona» y todas lograron de elocuente modo la aprobación ruidosa de la concurrencia. Tina Gasco y Fernando Granada, en toda la obra, pero especialmente en la escena cumbre mencionada, realizaron una labor de grandes artistas. Dolores Cortés, precedentes de otros Francisco Arlas, Anselmo Fernández y Francisco Arlas, se han acomodado campos escénicos en su actuación, en pronto y bien al de la comedia, en el que cosecharán los mismos abundantes laureles que en sus antiguas lides zarzuelísticas. Los dos primeros, lides zarzuelísticas. Los dos primeros, lides zarzuelísticas. Los dos primeros, lides zarzuelísticas.

El teatro, brillantísimo, y el público, muy satisfecho con la perspectiva de la interesante campaña que ayer inició la compañía Gasco-Granada.

J. L.

Bayonetas de acero en los hombres. Bayonetas de savia, madera y flor en los campos. Guerra de los imperios que trae paz a los espíritus

EL SEÑOR DON EDUARDO ARASTI ARRIZABALAGA FALLECIO EN ALICANTE (Q. E. P. D.) Su desconsolada esposa, doña Valenlina Páramo Hernando; sus hijos, padres don Sinforiano y doña Manuela; Madre política, doña Candelas Hernando; hermanos, Victoriano, Erenia y Carmen (ausentes); hermanos políticos, Lucía López Huria-do, Emilia Abanza López, Narciso González, Andrés Galán y Obdulia (ausentes), Pura Páramo Hernando y don Francisco Valmira; sobrinos, primos y demás familia. Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios en sus oraciones. Las misas que se celebrarán mañana sábado día 22, desde las ocho a las doce ambas inclusive en el altar mayor de la Iglesia Parroquial de San Lesmes, serán aplicadas por su eterno descanso. Burgos 21 de Octubre de 1938.

Félix Fernández González Alberdi Presidente que fué de la A. E. T. de Madrid murió por Dios y por España (Q. E. P. D.) Sus compañeros estudiantes, ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la misa que en su sufragio se celebrará mañana día 22, a las OCHO, en la Parroquia de Santiago (Catedral), por lo que quedarán eternamente agradecidos. Burgos 21 de Octubre de 1938.

Fallecimiento del general gobernador de Salamanca

Salamanca.—Ha fallecido en esta capital el general gobernador de la Plaza don Manuel García Alvarez, después de grave dolencia.

Acto religioso en un campo de concentración

Aranda de Duero.—En el Campo de Concentración se ha celebrado un acto religioso-patriótico que resultó muy emocionante.

Orden del día del general Bertí

Nápoles.—El general Bertí, jefe de las tropas voluntarias, ha dirigido una vibrante orden del día a los legionarios repatriados de España.

Noticias de Sevilla

Sevilla.—Han llegado a esta ciudad

¿Ha entrado en Cantón el Ejército japonés?

El prestigioso coronel Dawson y su hijo, el capitán Johnson ilustran escenas antigas de España, que visitan el territorio nacional.

—Hoy continuaron afluyendo a Sevilla «delectos» de distintas partes de España, que tomarán parte en la concentración de Organizaciones Juveniles.

Comentarios franceses a la llegada de los legionarios
París.—La prensa francesa describe ampliamente el regreso de los voluntarios italianos a Nápoles y hace resaltar que el Soberano italiano con su presencia en el momento del desembarco ha confirmado su solidaridad con la política del Gobierno Nacional español.

Sobre Cantón y Hankeu
Tokio.—Las últimas noticias de China señalan que continúa el avance japonés sobre Hankeu y Canton.

El avance japonés
Londres.—Causa viva impresión al avance japonés.

La situación en Jerusalén
Jerusalén.—Siguen los registros dentro de la ciudad vieja, incluso por los subterráneos y caminos que conducen al templo de Salomón.

La reconstrucción de China
Tokio.—Parece que el Gobierno ha decidido publicar una declaración

Los radicales frances se alejan del Frente Popular
París.—El Comité ejecutivo del Partido Radical Socialista ha acordado no participar en la reunión mensual que dentro de varios días celebrará el Comité del Frente Popular.

Demandas de los católicos belgas
Bruselas.—La Federación de Asociaciones Católicas, reunida ayer, escuchó a los oradores parlamentarios que hicieron resaltar la necesidad de organizar la defensa pasiva y la movilización industrial, así como la necesidad de reconocer al Gobierno Nacional y permanecer libre respecto a los antiguos aliados que adoptaron posiciones peligrosas en Praga y Moscú.

Llegada a Londres del Rey de Bélgica
Londres.—Ayer a las cuatro de la tarde llegaron a esta capital por la estación de la Reina Victoria el Rey de Bélgica y la princesa del Piemonte

Información de la tarde

Conquistas niponas
Tokio.—Se anuncia que las tropas niponas han ocupado Tayeh, a 90 kilómetros al S. E. de Han-kow.

La cuestión checo húngara
Budapest.—«Pester Lloyd» escribe que se asegura que la nueva proposición checoslovaca ha sido ya entregada a Budapest.

Ahora se sabe la verdad
Nueva York.—«Mirror» dice que Wilson y el secretario de Estado Lansing, en 1919, se opusieron, aunque sin éxito, a la inclusión de los alemanes sudetes en las fronteras de Checoslovaquia.

el Gobierno francés se opuso firmemente.—Stefani.

Resurgimiento norteamericano
Washington.—De varios puntos llegan al Gobierno informaciones favorables sobre el resurgimiento económico del país.

Así andan las cosas en Francia
París.—El escándalo de la corrupción de la policía marselesa adquiere por momentos gravedad excepcional. Resulta que de 400 inspectores que constituyen la plantilla de Marsella, 150 son objeto de sumario.

Discurso de simpatía hacia Italia
Roma.—Numerosas altas personalidades del mundo político, diplomático y cultural de Roma, entre las que figuran el ministro de Hacienda Thaen di Revel, el de Cambios y Divisas Guarneri, el subsecretario del Extranjero Bastianini y los vicepresidentes de la Cámara y del Senado, asistieron al banquete ofrecido ayer por el ministro del Uruguay cerca del Quirinal en honor del expresidente de la República uruguayo Gabriel Terra.

LOTERIA NACIONAL
Números premiados en el sorteo celebrado en Burgos

- Con 150.000 ptas. el número 31.178, Sevilla
Con 90.000 ptas. el número 33.694, Las Palmas
Con 70.000 ptas. el número 19.556, Veger de la Frontera
Con 40.000 ptas. el número 26.988, BURGOS
Con 3.000 ptas. los números
24.039, Sevilla
35.628, Reserva
8.595, Zaragoza
15.083, León
11.935, La Línea de la Concepción
29.214, Sevilla
24.769, Castellón
22.410, San Sebastián
4.891, Veger de la Frontera (Cádiz)
24.369, Valladolid
13.086, Jerez de la Frontera
614, Sevilla
12.546, Lucena (Córdoba)
12.043, Ceuta
17.839, San Sebastián
38.235, Reserva
18.343, Eibar (Guipúzcoa)
28.122, Ronda (Málaga)
23.559, Melilla
37.306, Reserva

Table with columns for prize amounts (NUEVE MIL, DIEZ MIL, ONCE MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (VEINTE MIL, VEINTIUN MIL, VEINTIDOS MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (VEINTITRES MIL, VEINTICUATRO MIL, VEINTICINCO MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (VEINTISEIS MIL, VEINTISETE MIL, VEINTIOCHO MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Table with columns for prize amounts (VEINTINUEVE MIL, TREINTA Y SEIS MIL, TREINTA Y SIETE MIL, etc.) and corresponding winning numbers.

Qué es la FICHA AZUL?
Es poder atender a miles de necesitados cada día.

- 99 aproximaciones de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero.
99 fd. de 500 fd. fd., para los 99 números restantes de la centena del premio segundo.
99 fd. de 500 fd. fd., para los 99 números restantes de la centena del premio tercero.
99 fd. de 500 fd. fd., para los 99 números restantes de la centena del premio cuarto.
2 fd. de 3.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero.
2 fd. de 2.000 fd. fd., para los del premio segundo.
2 fd. de 1.500 fd. fd., para los del premio tercero.
2 fd. de 695 fd. fd., para los del premio cuarto.

CRONICA SEMANAL DEL SERVICIO PEGUARIO DE LA EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL

Ganadería de Burgos

Ganado lanar

Creemos que la selección basada en los tres puntos citados—control de producción para leche y báscula y metro para carne—es el procedimiento de mejora más adecuado para nuestra raza «churra», suprimiendo cruzamientos llevados a cabo con otras razas españolas, manchega principalmente, que no pueden dar los excelentes resultados que de la selección cabe esperar.

Esto no quiere decir, ni mucho menos, que sea ésta la única forma de aumentar la rentabilidad de nuestro ganado lanar; tiene facultades para ser explotadas de muy diversos modos con posibles ventajas económicas, pero los resultados positivos serán en todo caso, según nuestra opinión, más problemáticos y los medios que sería necesario poner en práctica para conseguirlos más complejos y no tan fáciles de llevar a cabo por los campesinos. Tal ocurriría, por ejemplo, con la explotación de piel: cruzada con la raza Karakul, con la que tiene una relativa afinidad étnica, la oveja «churra» daría posiblemente unos corderos que sacrificados apenas nacidos, tendrían su piel un muy estimable valor en peletería de lujo; más antes de llegar a este resultado, la más elemental prudencia aconseja someter estos ensayos a las obligadas experimentaciones técnicas en los Centros adecuados y de momento no es recomendable a los ganaderos que desvían una explotación lechera de resultados altamente económicos, basadas en realidad, por otra más espectacular y prometedora, pero actualmente problemática.

Claro está, que cuanto llevamos dicho de nada serviría en la práctica subsistiendo el actual estado de cosas: persistiendo e incrementándose, las roturaciones y continuando la lucha sin cuartel que contra el ganado lanar existe en la zona de los pueblos de la provincia, resultarían inútiles cuantos esfuerzos técnicos se lleven a cabo para mejorar e incrementar esta especie.

No hace muchos años que la estadística ganadera de nuestra provincia arroja el ganado lanar una cifra superior al millón de cabezas; la última confeccionada no llega a 600.000. En casos concretos vemos que son muchos los que en los que a través de un lapso superior a treinta años, la ganadería ovina se ha reducido a la cuarta parte.

Este descenso numérico se debe tanto a la desaparición de cañadas, descasaderos de corrales y roturaciones hechas en prados y terrenos comunales, como a una justa persecución por parte de muchas autoridades locales. Las antiguas y eternas cuestiones entre agricultores y ganaderos divididas antes ante el «Honrado Consejo de la Mesa de Pastores», se ven constantemente repetidas en nuestros días en los que, falta de riqueza pecuaria de la protección que en aquellos tiempos gozó, ha ido perdiendo lentamente derechos y terrenos que le son propios.

Apenas si en muchos términos municipales quedan terrenos en que pastar esta especie, en los que la salida del ganado de sus corrales de campo verdaderamente cercados por tierras cultivadas, se hace punto menos que imposible; no basta a veces la buena voluntad de

para extinguirlas, continúan en pleno siglo XX devastando nuestra ganadería lanar, como si la Bacteriología no existiese.

Estas enfermedades son viruela y carbunco bacteridiano. La primera reina de un modo endémico en nuestra provincia y hay ocasiones en que, a la vez, se encuentra declarada en más de sesenta términos municipales. El carácter de relativa benignidad en que suele representarse traducido en escasa mortalidad, motiva el que no se le concida la importancia que por las pérdidas económicas que ocasiona debiera concederse, ya que si en efecto, las muertes a consecuencia de ellas son pocas la morbilidad por abortos, pérdida de carne, lana, etc., elevan a una cantidad respetable las pérdidas económicas que anualmente sufren los ganaderos de la provincia por esta epizootia.

Carbunco bacteridiano, así mismo, se encuentra enzooticamente en nuestro ganado lanar, ocasionando una más elevada mortalidad que la denominada viruela, lo que hace que las pérdidas por este concepto sean también considerables.

Contra estos dos azotes debe entablarse una lucha fructífera, haciendo uso de los medios biológicos y químicos de los que actualmente se dispone, cosa indispensable antes de iniciar cualquier mejora zoológica en esta especie, pues en caso contrario, esta caería irremisiblemente por su propia base.

Contra estos dos azotes debe entablarse una lucha fructífera, haciendo uso de los medios biológicos y químicos de los que actualmente se dispone, cosa indispensable antes de iniciar cualquier mejora zoológica en esta especie, pues en caso contrario, esta caería irremisiblemente por su propia base.

—(c)—

Aun cuando en general, el ganado lanar de Burgos es de raza «churra», de las características descriptas y explotado en el plan expuesto, en un rincón de la provincia, en el límite de las de Soria y Logroño, en una pequeña comarca que cuenta como principal núcleo de población Neila, existen algunos ganaderos que explotan reses marinas en régimen de trashumancia.

Esta comarca está integrada por los pueblos de Huerta de Abajo, Huerta de Arriba, Barbadiño del Mercado y Tolbaños de Arriba, en los que existe un total de ocho a diez mil reses sujetas a esta explotación.

Dentro de este número se aprecian en las reses ligeras variantes en su tamaño, y en la longitud y calidad de la lana, fruto, sin duda, de mezclas de diversos tipos llevados a cabo con una ausencia de criterio técnico.

En los pueblos citados permanecen los rebaños desde el mes de abril hasta el de septiembre, en el que siguiendo algunos pastores la tradición costumbre, emprende la marcha, a pie en las típicas caravanas, a través de la cañada soriana; otros han preferido sustituir este camino por el ferrocarril, en el que varios rebaños son transportados a mediados de agosto para en el pastar durante el invierno hasta el mes de abril en que, por el mismo camino que hicieron el viaje de ida, emprende en el regreso al punto de partida.

ALFREDO DELGADO.
Veterinario.

Gran feria de ganados

Los días 25, 26 y 27 se celebrarán en Salas de los Infantes ferias de ganado vacuno y de cerda, pudiendo los compradores llevar el ganado fuera de la provincia, para lo cual está concedida la autorización correspondiente.—El alcalde, Jesús Aparicio.

CLINICA DENTAL

BUSEBIO MORANCUILL Y SOBRINO
EUSEBIO MIGUEL
Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 8
ESPOLON 2 y 4

G. BAÑUELOS

OCULISTA
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD.
Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 6
PLAZA MAYOR, 67, 1.º
TELEFONO 1306

MEDICO - DENTISTA

J. del Val
Duque de la Victoria, 12, 1.º, Izqda.
Vista: Plaza del Arzobispo

F. URRACA

OCULISTA
del HOSPITAL DE BARRANTES
Consulta particular: De once a dos y de cinco a siete
Lain Calvo, 18 — Teléfono, 1311
GRATIS A LOS POBRES

Moisés Arroyo

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
PLAZA DE VEGA 22-24
TELEFONO, 1556
Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6

Vida local

Notas de Sociedad

En Alicante ha fallecido don Eduardo Arasti Arrizabalaga, y por su alma se celebrarán varias misas en la parroquia de San Lesmes.

A su desconsolada esposa doña Valentina Páramo, hijos, padres don Sívoro y doña Manuela, madre política doña Candelas Hernando, hermanos, hermanos políticos y demás familia, enviamos nuestro sentido pésame.

Noticias varias

Por la Alcaldía de esta capital han sido impuestas en el día de hoy las siguientes multas: una de 150 pesetas a un individuo por profanar blasfemias en la vía pública, y tres de 10 pesetas, una a un individuo por hacer colchones en la vía pública, otra a otro por hacer aguas menores en la calle de Lain Calvo y otra al conductor de un carro por dejarle abandonado en la Plaza de Calvo Sotelo.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA.
Día 22, sábado. Oficio de Santa María en sábado. Rito simple; color blanco. Misa de las votivas de la Virgen desde Pentecostés al Adviento; oración 2.ª del Espíritu Santo; 3.ª por la Iglesia o por el Papa; 4.ª por la paz. Gloria. Prefacio de la Virgen 4.ª y el alabarte, bendecirte y glorificarte en la veneración de la Bienaventurada siempre Virgen María, etc.

Es lícito celebrar misas votivas privadas y privadas de difuntos.

SAN LORENZO.—Mañana sábado, continúa el rosario sabatino en San Lorenzo, rezándose al toque de alba el de la aurora a las seis y tres cuartos por las señoras de la Corte de Honor de la Virgen del Pilar, a las doce el rosario del Angelus, rezado por los Caballeros del Pilar y a las seis y media, al toque de oraciones, el solemne de la Parroquia, con salve e himno cantado.

Se rezará en honor de todos los combatientes de los frentes, dedicado especialmente a ellos.

SAN LESMES.—Novena a Jesucristo Rey, del 22 al 30.

Por la mañana, a las siete y media, rosario y ejercicio de la novena, interín se reza la Santa Misa.

Por la tarde, a las siete, Exposición de S. D. M.; estación, rosario, novena y reserva.

MERCEDE.—Mañana día 22, dará comienzo la novena a Cristo Rey.

Por la mañana: En la misa de ocho se hará el ejercicio de la novena.

Por la tarde: A las siete, Exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, novena, cánticos y bendición con el Santísimo.

Día 30, Fiesta de Cristo Rey.

A las ocho, misa de comunión general de todas las Asociaciones de la Iglesia de la Merced.

Por la tarde, a las siete solemne función en la que predicará el R. Padre Mareldino Bollnaga, S. J. y a continuación se hará el acto de consagración del género humano a Jesucristo Rey.

SANTA CLARA.—Día 22, cultos a Santa Rita de Casia. Misa de comunión a las seis, y a las nueve.

Por la tarde a las cinco el ejercicio mensual con exposición de S. D. M.

Nacimientos.—Antonio Giménez Saenz María Pascual Pascual.
Defunciones.—Trinidad Martínez Ortiz, de Los Balbases, 65 años, Avellanos, 3.
Emilio Rojo Iglesias, de Lolo (Orense), 31 años, Hospital Militar.
Teófilo Revilla Arce, Arrabal de San Esteban 20.
Juan Arauzo Arandilla, de Baños de Valdearados, 19 años, Carretera Madrid.
Lucas Vargas Paniego, de Iglesia Pinta, 52 años, esta capital.

Precio del pescado en el día de hoy

Besugo, de 2'50 a 3'50.
Sardinas, de 0'80 a 1'40.
Merluza, de 4'00 a 5'50.
Pescadilla, de 1'40 a 4'50.
Plafusas, de 2'50 a 4'00.
Almejas, de 0'90 a 3'50.
Bonito, de 3'50 a 4'50.
Coingrio, de 3'50 a 4'50.
Chicharros, de 1'20 a 1'30.
Rapé, de 2'50 a 4'00.
Calamares, de 2'00 a 4'00.
Abadejo de 2'50 a 4'00.
Lubina, de 5'00 a 6'00.
Agujas, de 1'20 a 1'40.
Gambas, a 6'00.
Salmonetes, a 6'00.
Pajeles, a 2'40.
Lenguado, a 7'00.
Mero, a 6'00.

La cantidad de pescado vendido en el día de hoy, ha sido la de 4.207 kilos.

Han sido inutilizados por hallarse en malas condiciones para el consumo 800 kilos de sardinas, 650 de pescadillas, 80 kilos de reyes, 100 kilos de almejas y 20 kilos de camarón.

Burgos 21 de Octubre de 1930.

dé y noble nación ha combatido siempre por las más nobles causas y siempre ha triunfado.

El expresidente terminó diciendo que Italia, bajo la guía iluminada del Duce, continúa hoy con grandiosidad imperial la tradición romana, afirmando en el mundo su misión civilizadora, que se deriva de su ilustre pasado.

El ministro de Hacienda Thael di Revel respondió agradeciendo los calurosos términos de simpatía expresados por Terra y levantando su copa en honor del presidente de la República uruguayo, de la noble nación amiga y del ilustre huésped.—Stefani.

Se aplaude la colonización italiana

Londres.—El «Times» publica un brillante artículo de su corresponsal en Roma consagrado al próximo traslado e instalación de 1.200 familias campesinas italianas a Libia. La correspondencia subraya, entre otras cosas, que la gran empresa es el resultado de 20 años de experiencia; describe de forma detallada la colonización y características del terreno escogido, así como las casas construidas para los colonos y termina diciendo que Italia piensa hacer de Libia una segunda Argelia, y que Libia está destinada a convertirse en un trozo de la Patria más allá del mar.—Stefani.

Sobre la reforma de la Constitución

Praga.—«Benkov» examinando la cuestión de la reforma de la Constitución escribe que debe hacerse lo más rápidamente posible, y propone un régimen político que tenga la mayor parte de las ventajas de las dictaduras totalitarias y el mínimo de inconvenientes de los regímenes parlamentarios.

Todos los periódicos hacen llamadas a la unión nacional y dejan entrever que son favorables a la dimisión voluntaria de los dirigentes del antiguo régimen.—Stefani.

El bombardeo de pan sobre Madrid

Atenas.—«Estija», hablando del episodio de los aviones que lanzaron víveres en vez de bombas sobre Madrid, exalta este mensaje humanitario que provocó viva irritación de los rojos que intentaron por todos los medios obligar a la población a permanecer en sus refugios para impedir que pudiera beneficiarse de la generosidad de España.

El periódico comenta que esto es una nueva prueba de la ferocidad de los marxistas, sordos a todo sentimiento humano.—Stefani.

Evacuación de Hankeu

Hankeu.—La evacuación de Hankeu, continúa a ritmo acelerado. Se concede preferencia a los heridos y huérfanos de guerra. La Agencia china de noticias ha dejado de funcionar y todos los periódicos han dejado también de publicarse.

La mayor parte de las fábricas no trabajan más que medio día por falta de carbón.

El comunicado chino anuncia que las tropas chinas han logrado recuperar la ciudad de Savo, en la parte Sureste de Hannan.

Las tropas japonesas que avanzan por el frente del río Amarillo, se han colocado a treinta kilómetros al Este de Hankeu.

Las fuerzas del frente Oeste se hallan a 65 kilómetros de Hankeu, en la región de Tchiansa.

Discurso de Hoare

Londres.—El Rey Jorge recibió ayer al ministro del Interior, mister Hoare.

Después fué Mr. Hoare a su distrito, donde pronunció un discurso haciendo un vivo elogio de Mr. Chamberlain y de su política.

«Si Chamberlain no levanta la bandera de la causa de la paz, a estas horas el mundo estaría sumido en un caos y ocurriría una catástrofe como no han padecido los siglos.

¡Qué mequinos me parecen los murmuradores!

Se acusa a Chamberlain de haber cedido ante Hitler, y se dice que si hubiera procedido con energía no hubiera habido que entregarse a la voluntad de aquel.

Conozco del principio al fin todo lo que se ha actuado, y puedo decirlos que lejos de mostrarse débil, Mr. Chamberlain es el más agudo clarividente y decidido negociante.

Si para Checoslovaquia hubiese podido encontrar una solución mejor, os aseguro que la hubiera logrado.

Se le presentaba el dilema de aceptar esta solución o la catástrofe, con la que Checoslovaquia quedaría totalmente destruida.

Hay quienes dicen que no creen en la palabra del Führer en relación con el acta de Munich.

Refiriéndose al tratado naval anglo-alemán, dijo que él lo ha-

bía firmado y después había sido lord del Almirantazgo, por lo que podía afirmar que Alemania lo había puesto en práctica y respetado, que se había hecho la restricción del 35 por 100 y mantenido su letra y su espíritu.

«Lo mismo que opina el Führer, creo que quienes ahora queremos la paz podemos ser sustituidos por hombres que desean la guerra.

Siempre estaré dispuesto a la paz y en cualquier momento la defenderé.

Pero por esto mismo también creo que es preciso tener un Estado fuerte para tratar con los demás.

Nuestro pueblo está dispuesto a la paz y nadie que así piense ha de tener miedo a las armas inglesas.»

La entrada de los japoneses en Cantón

Shanghai.—Las tropas motorizadas japonesas han entrado en Cantón según una información de fuente autorizada. No se sabe si la entrada se ha registrado o no, y no se poseen detalles.

Comunican de Hongkong que las vanguardias japonesas entraron en Cantón a las 14,30.

La salud del presidente de Turquía

Stambul.—El Boletín Médico comunica que las condiciones generales de Atatürk continúan mejorando.

Manifestaciones de entusiasmo

Roma.—Según noticias procedentes de todas las ciudades donde los legionarios italianos han llegado de regreso a sus hogares, informan que las autoridades jerárquicas y la población entera, de todas las ciudades los han recibido con imponentes manifestaciones de entusiasmo, aclamando al Rey Emperador, al Duce y a los legionarios.—Stefani.

La réplica de un senador americano al discurso de Churchill

Washington.—El senador Reynolds, miembro de la Comisión militar, protestó ayer en términos particularmente violentos contra las recientes declaraciones difundidas por radio de Winston Churchill, por considerarlas como una intervención inadmisibles en los asuntos americanos.

Reynolds hace observar que Churchill se ha esforzado en excitar al pueblo americano hacia una guerra general contra Alemania, amparándose en la divisa «salvad a las democracias». Al igual que en 1917, según Reynolds, el imperialismo británico utiliza estas frases resonantes al objeto de lograr que otras naciones le saquen las castañas del fuego, pero el pueblo americano no tiene ninguna gana de verse arrastrado a un asituaón internacional que pudiera acarrear la guerra.—DNB.

Las operaciones japonesas en China

Tokio.—Las tropas japonesas ocuparon ayer en el frente del Yangt Sé las minas de hierro de Tayeli, cuyos nacimientos se evalúan en unos cien millones de toneladas. Antes de estallar el conflicto, los japoneses extraían de estas minas aproximadamente medio millón de toneladas al año, habiendo invertido en la explotación de las minas unos 80 millones de yens.

La Agencia Domei dice que el viernes a primera hora fué ocupado Kischui, situado en la orilla Norte del Yangt Sé. Los japoneses han atravesado igualmente la frontera entre Honan y Hupéi.—DNB.

Shanghai.—Las noticias procedentes de Hongkong que afirmaban que las tropas motorizadas japonesas habían entrado en Cantón, no han tenido todavía confirmación alguna.

Las tropas japonesas se encuentran, según los comunicados oficiales nipones, a unos 25 kilómetros aproximadamente al Este de Cantón, sin encontrar seria resistencia por parte de los chinos.—DNB.

Tokio.—Según las últimas noticias de Hongkong, se sigue poniendo a la ciudad en estado de defensa. Las autoridades militares han dado la orden de que los habitantes abandonen la ciudad con todos sus bienes.

En las calles y puntos estratégicos se están abriendo trincheras y formando barricadas con sacos terreros, emplazándose ametralladoras en todas partes.

En las cercanías de Canton trabajan 40.000 habitantes en los trabajos de fortificación.—DNB.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Se vende a bolado, robes, chopos y olmos en Población de Arreba.

Para informes: M. Soto, Generalísimo Franco, 32, 3.º Reinos.

Bolsas. Se venden para tiendas de ultramarinos en varios tamaños.

Imprenta Hijo de Valentín Arnáiz.

Vendo máquina Singer. Industrial nueva.

Informes: en esta Ad. i. nistración.

Declaraciones sobre recaudación

por el «Día semanal sin Postre» y «Día semanal del Plato Único» impreso con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se venden en los talleres tipográficos de «El Castellano».

Se vende un piano. I formará: General Mola 11, duplicado, entresuelo izquierda.

Venta de 20 corderos de pasto en Cillemele de Arriba, Lucas Angulo.

Compraría máquina coser

a pie, bobina central.

Ofertas por escrito. Administración de «El Castellano».

Se venden muy baratas, 14 camas en buen uso.

Darán razón en esta Administración.

Ofertas y colocaciones

Se halla vacante la plaza de guarda de la dula de Coar.

Para tratar con el señor Alcalde.

Asistente se necesita en Olera, 83-9.º izquierda.

Se necesita señorita para oficina, también se necesita chica para trabajar en aparatos eléctricos.

Dirigirse: «Auto Electricidad», Madrid, núm. 9. de seis y media a siete tarde.

Obrero para repartir en un carro, necesitase, Santa Cruz 32, 1.º Derecha.

Cocinera bien impuesta. Se necesita buen sueldo. Informes Bar Polvorilla Plaza Calvo Sotelo 8.

Necesito escultor, trabajos sencillos. Dirigirse: Administración de «El Castellano».

Dependiente de barbería, bien impuesta, necesita en Barbería Hernández, Cadena y Eleta, 18 y 20 primero.

Varios

Llegó a Burgos la «TIN TORREJA ALEMANA» para normalizar las limpiezas al seco y tenidos con rapidez instalándose en Casa Angaita, Mercado, 7.

Aprendizos y hospedajes

Cada piso céntrico Valladolid, por piso en Burgos. Florentina García. Casa Serrana, «La Castellana». Burgos. Teléfono 2084.

Desco dos habitaciones con derecho a cocina. Ofertas: Droguería Camarero. Almirante Bonifaz 15.

Se ha extraviado en el término de Villanueva, una perra perdiguera que atiende por «Chata».

Se gratificará Bar «El Braserero».